
 

  
 
 

 
 
 
 
 
Sonderverein der Strassertaubenzüchter * Meisterstr. 8 *  23919 Berkenthin 

         
 
1. Schriftführer  

        Edgar Brockmann 
Protokoll der erweiterten Vorstandssitzung   Meisterstr.8 
am 07.05.2022 um 15.00 Uhr in Barleben    23919 Berkenthin 
          Tel. 01725626061 
                                                                                                      edgar.brockmann@gmx.de   
   
               
 
Tagesordnung:      www.strassertauben.de 
 
  1. Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden 
  2. Jahresbericht des 1. Vorsitzenden  
  3. Bericht des HV – Zuchtwartes, Ergebnis der Zuchtausschusssitzung 
  4. Aufgabenausübung im Vorstand 
  5. Vergabekriterien/-regel für künftige Hauptschauen 
  6. Bericht des 1. Kassierers über den aktuellen Kassenstand 
  7. verstorbene Zuchtfreunde in 2020/2021 
  8. Besonderes aus den Bezirken 
  9. HSS 2022 in Pfarrkirchen; Status 
10. HSS 2023; HSS 2024; …….. 
11. Taubenfotos auf HSS 2022 
12. Strasserkalender 2023 
13. Gedächtnisschauen für Manfred Schatz, Karl-Heinz Sommer und Alfred Spörlein 
14. anstehende Wahlen im Jahr 2022 
15. eingegangene Anträge zur Jahreshauptversammlung: 
      - Bez1: Eintägiges Richten am Freitag, bei zukünftigen Hauptschauen 
      - Bez7: Antrag auf Rücknahme des überhöhten Beitrages der Bezirke an den Hauptverein 
16. Verschiedenes 
17. Schlusswort 
 
 
 
 
 



 

TOP. 1  
Der 1.Vorsitzende, Dr. Dirk Wienecke, eröffnete die Vorstandssitzung und begrüßte die anwesende 
Zuchtfreunde des erweiterten Hauptvorstandes und des Zuchtausschusses um 14.59 Uhr. Entschuldigt 
hatten sich: Unser Ehrenvorsitzender Elmar Sistermann, Armin Baumgartner, Volker Tamke und Helmut 
Metzner, der Bezirk 4 war damit leider nicht vertreten. Wolfgang Maier Bez.5 wurde durch Peter Rehm und 
Volker Tamke Bez. 2 wurde durch Burkhard Bitzer vertreten. Es gab eine Änderung der Vorstandschaft im 
Bez.7. Markus Wiesnet wurde als neuer 1. Vorsitzender des Bez.7 besonders begrüßt. Die Tagesordnung 
wurde vom erweiterten Vorstand genehmigt. Der 1. Vorsitzende ging in bekannter Weise auf die DSGVO 
ein.  
 
TOP. 2 
Der 1. Vorsitzende ging in seinen Jahresberichten 2020 und 2021 auf die Corona-Pandemie ein, wie sehr 
sie uns und unser Hobby doch einschränkt und uns in unseren Aktivitäten im Vereinsleben einengt. Er 
bedankte sich in seinem Bericht 2020 bei D.V.M. Andrè Pfützner für seinen sehr interessanten Artikel im 
Infoheft 2020/2021. Ein weiterer Dank ging an unseren 2. Schriftführer Dieter Heydenreich, der uns mit 
unserer Internetseite immer auf dem aktuellen Stand hält und an Johann Kiener für die tollen 
Strasserfotos. Ein besonderer Dank ging an unseren Zfr. Hansjörg Gradert, der durch seinen Fachbericht 
„Ergänzende Informationen über unsere drei Lackfarben“ unser Strasser-Info deutlich aufwertet. In seinem 
Bericht 2021 bedankte sich der 1. Vorsitzende abermals bei D.V.M. Andrè Pfützner, Dieter Heydenreich, 
Johann Kiener und Hansjörg Gradert für die tolle Unterstützung in unserem Strasser-Journal. 
Abschließend freute der 1. Vorsitzende sich auf eine konstruktive und interessante erweiterte 
Vorstandssitzung  
  
TOP. 3 
Der Hauptzuchtwart Gerald Wudi berichtete uns von den Ergebnissen der vorausgegangenen 
Zuchtausschusssitzung.  
             
TOP. 4 
Die Vorstandsmitglieder im HV müssen besser zusammenarbeiten z.B. 1.+2. Kassierer / 1.+2. Schriftführer. 
Der 2. Schriftführer Dieter Heydenreich berichtete uns über die Problematik der Internetseite im Netz wegen 
der großen Datenmenge. Er soll eine Liste zu den Beschlüssen des SV´s führen und sie ständig aktuell 
halten. Er ist auch verantwortlich für die Pflege der Chronik.  
 
TOP.5 
Es wurde vom 1. Vorsitzenden schon eine Liste mit Vergabekriterien erarbeitet und vorgeschlagen. Die 
Liste der Vergabekriterien wurde von der erweiterten Vorstandschaft so angenommen.  
- Verantwortlich zu allen organisatorischen Fragen rund um die Hauptschau ist der ausrichtende Bezirk, in 
  Absprache mit dem HV Vorsitzenden. 
- Datum: Anfang November bis Mitte Januar, wenn möglich Anfang November. 
- Tierzahl: ca. 1500 bis ca. 2000 Tiere. 
- Aussteller müssen Mitglied im SV der Strassertauben sein (siehe Satzung). 
- einreihiger Aufbau, wenn nicht anders möglich auch zweireihiger Aufbau. 
- Käfigecken und Käfigrückwand abgedeckt. 
- Börse: Käfig ca. xx Euro; Rückkauf der Tiere bei Einlieferung noch möglich; Tierzahl wird mit im  
- Anfahrt direkt vor der Halle; Parkplätze 
- Aussetzen der Tiere am Sonntag um 12 Uhr; wenn möglich. 
- 2 Obmänner; je nach Tierzahl. 
- Sonderrichter werden vom Hauptzuchtwart benannt und eingesetzt. 
- Die Abrechnung erfolgt nach AAB. 
- Räume für Versammlungen (Vorstandssitzung ca.20 Personen), (Farbenschlagbesprechungen ca.20-30  
  Personen) und (Jahreshauptversammlungen ca.120 Personen). 
- Strasserbänder / Gedächtnisbänder werden vom SV entrichtet.  

BESCHLUSS: SV bezahlt Strasserbänder (ohne Einschränkung), Beschluss: 12 ja, 3 Enthaltung 
- Bänder des Veranstalters (Ausstellungsleitung). 
- Abendveranstaltung am Samstag (ca.140 Personen). 
- Musik für Züchterabend. 



 

- Übernachtung der Preisrichter und des Hauptvorstandes in einem Hotel; Buchung und Organisation über 
den Veranstalter. 
- Ausstellungsunterlagen Anfang des Kalenderjahres zur Verfügung stellen (spätestens 15.01.XX) für 
Infoheft. 
- Fotografieren der Spitzentiere in einer extra Räumlichkeit ermöglichen; Fotographen werden verpflegt.  
                                                                                                  
TOP. 6                                                                   
Der HV-Kassierer Maik Kolbmüller gab uns einen ausführlichen Kassenbericht über das abgelaufene 
Geschäftsjahr. Er bescheinigte uns eine sehr solide Kassenlage und erläuterte Einnahmen und Ausgaben. 
Die Strasserkalender 2024 sollen nicht mehr verschickt werden, stattdessen sollen sie auf der VSS 
ausgegeben werden. BESCHLUSS: 13 dafür, 2 dagegen. Die PDF- Datei vom Strasser-Journal soll immer 
im August auf unser Internetseite freigeschaltet werden. BESCHLUSS: 14 dafür, 1 Enthaltung 1 
Gegenstimme.  
 
TOP. 7 
Der 1. Vorsitzende fragte die verstorbenen Zuchtfreunde der einzelnen Bezirke, zur Vorbereitung der JHV, 
ab.  
 
TOP. 8 
Es gab außer der Pandemie keine gravierenden Besonderheiten aus den Bezirken. Markus Wiesnet wurde 
im Herbst 2021 neuer 1. Vorsitzender im Bezirk 7. Es wurde von einigen Bezirken ein SV- Ehrenband für 
ein Jubiläum beantragt, für 2022: Bez.11 / 75 Jahre, Bez.12 / 75 Jahre, Bez.14 / 25 Jahre.   
                                      für 2023: Bez. 1  / 75 Jahre, Bez. 8  / 90 Jahre. BESCHLUSS: einstimmig dafür. 
Die Ehrenbänder sollen über den SV bestellt werden! 
 
TOP. 9 
HSS am 05.-06.11.2022 in Pfarrkirchen, alle Eckdaten sind mit der Ausstellungleitung abgesprochen und 
geklärt. Die Bezirke wurden gebeten nochmal auf die benötigten Unterlagen für ausländische Aussteller in 
ihren Versammlungen einzugehen. Der 1. Vorsitzende lobte die Arbeit des Ausstellungsleiters Paul Bauer.  
 
TOP. 10 
HSS 2023 Bewerbung von Straßkirchen am 04.-05.11.2023 oder am 11.-12.11.2023 liegt vor. 
 Bewerbung von Magdeburg am 25.-26.11.2023 liegt vor.  

 Dieter Heydenreich informiert, dass in Weißenborn eine angeschlossene HSS durchgeführt 
 werden könnte, der Termin wäre vom 13.-14.01.2024 in Weißenborn. Abstimmung: 14 dafür, 1 
Enthaltung,   
Die Vergabe der HSS erfolgt dann auf der JHV in Pfarrkirchen durch die Delegierten.  
 

HSS 2024 evtl. in Untermaxfeld? Noch in Klärung 
 
TOP. 11 
Die Taubenfotos der Spitzentiere 2022 werden wieder von Zfr. Johann Kiener und Markus Wiesnet 
gemachen.  
 
TOP. 12 
Die Strasserkalender 2023 wurden verschickt und sind schon in den Bezirken. Die Fotos mit Namen und 
Bewertung haben gefallen und sollen so bleiben. In Zukunft werden die Kalender nicht mehr verschickt 
sondern in der erweiterten Vorstandsitzung zentral an die Bezirke verteilt. So sollen Versandkosten 
eingespart werden.  
  
TOP. 13 
Die HSS in Pfarrkirchen soll eine Gedächtnisschau für unsere verstorbenen EM Manfred Schatz, Karl-Heinz 
Sommer und Alfred Spörlein werden. Es soll für jedes EM eine Seite im Katalog erstellt werden und auf der 
HSS soll eine Voliere entstehen mit Fotos der EM. Die Bezirke der verstorbenen EM erstellen diese Seite 
und senden diese an Paul Bauer.  
 
TOP. 14 



 

Ehrenrat: Die Berufung des Ehrenrates erfolgt, im Jahr der turnusmäßigen Wahl des 1. Vorsitzenden, 
jeweils für 3 Jahre durch den erweiterten Hauptvorstand und kann wiederholt bestätigt werden. 
Vorsitzender des Ehrenrates Helmut Metzner Bez.4, weitere Mitglieder des Ehrenrates Horst Pauler Bez.9, 
Hans Arenz Bez.5 und Hansjörg Gradert Bez.14. Alle Abstimmungen einstimmig. 
Anstehende Wahlen 2022: Vorschläge vom erweiterten Hauptvorstand:  
1. Vorsitzender, Wiederwahl, Dr. Dirk Wienecke, einstimmig 
2. Schriftführer, Wiederwahl, Dieter Heydenreich, einstimmig 
1. Schriftführer, weil Edgar Brockmann für dieses Amt, aus gesundheitlichen Gründen, nicht wieder                           
kandidieren kann, wurde Udo Billenstein vorgeschlagen, einstimmig 
Kassenprüfer für die JHV 2022 in Pfarrkirchen: 
Vorschlag: 1. Kassierer Bez.5 Manfred Stückl und 1. Kassierer Bez.9 Willi Rauch, einstimmig  
 
TOP. 15 
Antrag Bez.1: Eintägiges Richten auf angeschlossenen HSS. 
                       Zweitägiges Richten auf eigenen HSS. Abstimmung: 11 dafür, 1 dagegen, 3 Enthaltungen. 
Antrag Bez.7: Überhöhter Beitrag an den VDT soll nicht mehr bezahlt werden, muss auf der JHV abgestimmt 
                      werden. Abstimmung: 12 dafür, 2 dagegen, 1 Enthaltung. 
 
TOP.16 
Championprüfung in diesem Jahr, Vorschlag vom 1. Vorsitzenden: Mario Hor vom Zuchtausschuss, 
einstimmig. 
Vorschlag vom 1. Vorsitzenden: Edgar Brockmann für seine langjährigen Verdienste als Vorsitzender im 
Bez.14 und als 1. Schriftführer des HV zum Ehrenmitglied des SV zu ernennen, einstimmig.  
Der 1. Vorsitzende wird auf der VDT- JHV am 02.07.2022 von Maik Kolbmüller vertreten.  
Neue Strasser-Aufsteller sollen entworfen werden.  
 
 
TOP. 17 
Der 1. Vorsitzende bedankte sich bei den Anwesenden für die aktive Mitarbeit und schloss die erweiterte 
VSS um 19.10 Uhr. Er wünschte ein harmonisches und gemütliches Zusammensein am Abend. 
 
 
 
 
                        gez. Dr. Dirk Wienecke                                             gez. Edgar Brockmann 
                                 1. Vorsitzender                                                         1. Schriftführer 
 


